
2021.8.3 愛徳学園小学校 NIE 職員研修会 感想 

 

〇新聞の特徴や役割について改めて考える機会になりました。新聞の記事を読むことで、ま

とまった分かりやすい文章を身につける良い練習になると感じます。さらに、記事を選んだ

り、再構成したりする活動は、伝える文章を書く力を身につけるのに役立つと思いました。

四コママンガを並べかえたり、タイトルや台詞をつけたりする活動も、子どもたちが文章読

解や作文を楽しく学べるよい学習になりそうです。 

 

〇低学年の新聞を通しての学びは難しいイメージがありましたが、実際に受けてみてこん

な方法もあるんだと驚くことばかりでした。字を読むことが苦手な子も、指定された言葉や

数字などを探す行為を通して読むので、とても良いなと思いました。新聞ばなれが進む中で、

どう新聞の良さを伝えるのかを考えられていると思いました。とても参考になりました。あ

りがとうございました。 

 

〇小学校低学年でも取り入れやすい内容を教えていただけて良かったです。新聞記事から

言葉や絵をさがす活動は大人でも楽しめるものだったので、子どもたちも興味をもってく

れると感じました。「見出し」を見るだけで、どんな内容が書かれているのか読み手に伝わ

ると思います。文章を読み取る力や表現する力を身につけるためにも、新聞記事を活用して

いきたいです。新聞は難しいことが書いてあると思うだけでなく楽しい発見やおもしろさ

を子どもたちにも伝えていきたいです。 

 

〇新聞に触れる機会として、本日の研修はとても有意義な時間でした。まずは新聞に触れ、

文字を探し、様々なゲームを通して、見る、読むができると、子どもたちの文章力、読解力

の向上にもつながると思いました。新聞を読んで、自分の意見や感じたことを発信していく

活動を継続して行うことが大切だと感じます。５W1H に気をつけながら、私自身話をした

いですし、子どもたちにもして欲しいです。保健だよりや掲示物を作成していますが、新聞

風にしてみても面白いなと思ったので挑戦してみようと思います。 

 

〇１年生には難しいのではないかと思っていた NIE ですが、「楽しく、まず新聞に触れ、ペ

ージをめくることから始めればよい」というアドバイスや実践例を教えていただき、やって

みようと思いました。見出しをつけたり、要約したりするワークでは、言葉を選んで使って

いく力を私自身もっと磨いていかなければと思いました。 

 

〇低学年での NIE は難しいのではないかと思っていたので、具体的な方法の提示もあり、

これならば自分もできそうと安心することができました。特に３、４年生の社会科は地域学

習が中心なので、地方新聞との相性も良く、活用すべきだと思います。 



〇社会の出来事をネットニュースで知る人の割合が増えてきている昨今、新聞の持つ多様

なニュースの網羅性や、一覧性はとても貴重だと感じた。自分が関心のある事以外にもふれ

ることが出来て、視野が広がるきっかけとなるからだ。子どもたちには新聞にふれる機会を

通して、社会の様々な出来事に関心を持ち、困っている人や弱い立場にある人に心を寄せら

れる人になってほしいと願う。 

 

〇NIE は面白いかもしれないなと感じることはあっても、一歩踏み出す力がなかなか持て

ないのではないかと思う。今回の研修は、具体的に一歩踏み出す勇気を与えてくれる内容だ

ったと思う。また「NIE タイム」という発想も面白く、実践してみたい気持ちになった。大

風呂敷を広げるよりも、小さくても出来ることから始めることが大事だと感じた。 

 


